

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El embajador de los Estados Unidos en Madrid, mister Alexander P. Moore, se expresa con vehemente admiración sobre la personalidad del rey Alfonso: «Es el hombre de Estado más sagaz, moderado e inteligente de Europa», afirma. Y a flor de relatos que revelan la frecuencia y cordialidad de sus entrevistas con el monarca, el diplomático deja ver el interés del rey por lo que pasa en los Estados Unidos, por el desarrollo de sus formidables fuerzas económicas, por su organización interior y sus problemas. Don Alfonso conoce a aquel país perfectamente, de él valor que tiene a su opulencia y al aprecio personalidades y juicios de los de allí sobre España y su gobierno, cuando menos ha demostrado su inteligencia y su deseo de favorecer el acercamiento hispanoamericano.

Mister Moore ha adquirido un aprehendido conocimiento de España y dice que se enormemente rico por su subseulo y que sus riquezas se multiplicarán a medida que se moderasen e intensifique la producción.

Empresas americanas se hallan en los países para interesarse aquí y el embajador se oírte su profunda convicción de que España se beneficiará enormemente abriendo sus puertas a este género práctico de los Estados Unidos.

El pueblo le merece elogios sin reserva y la cordialidad general le ha ganado a tal punto, que el embajador convertido aquí en propagandista desinteresado, ha insistido porque grandes simpatías de renombre universal, que se tienen interés en la pazante, vea personalmente a recorrerla.

Lunacharsky, comisario de Instrucción pública del país de los Soviets ha declarado en un informe que desde hace seis años, a pesar del esfuerzo comunista, las artes están agonizando.

La escultura atraviesa una crisis terrible. La pintura aun existe; pero, como no les hacen pelillos del extranjero, los mejores pintores han abandonado a Rusia. Ma cuanto a la música, deberá vivir desde ahora sin recursos del Estado, porque todos los Conservatorios van a cerrarse.

La comisión de armamentos de la Cámara de representantes de los E. E. U. U. ha aprobado el proyecto de ley relativo a las construcciones navales cuyo coste se eleva a la suma de 110 millones de dólares.

Este proyecto constituye el primer paso hacia la aplicación de los acuerdos concertados en la Conferencia de Washington, en virtud de los cuales se fija en 500.000 el número de toneladas de grandes unidades de combate (hospital ship) para los Estados Unidos e Inglaterra y en 300.000 las correspondientes al Japón.

De Sociedad

Los que viajan

De Murcia ha regresado el joven don Francisco Blanco Valdivieso.

—Ha marchado el campo donde pasará una temporada el concejal de este Ayuntamiento don Francisco Ruiz Garrido.

Notas varias

Sabemos que el hermoso estandarte bordado es oro que figuró en la peregrinación a la Sma. Virgen de la Caridad con el nombre de «Hermandad de Almas» de Peris, fué ejecutado por

la Profesora señorita Abalicia Molins, Directora de la Academia femenil de corte y labores establecida en la Calle de Sagasta. Nuestra felicitación a tan hábil bordadora.

—D. Federico Echarri nos participa que el Gobierno de Alemania acaba de admitir la dimisión que le presentó el 2 de Marzo último del cargo de Agente Consular de Alemania, que durante los últimos 4 años tuvo en esta plaza y provincia de Murcia.

Lamentamos la resolución tomada por este nuestro buen amigo quedores tan tanto tiempo representó muy dignamente a su país.

Letras de luto

Este mañana se ha celebrado una numerosa concurrencia la Hora Santa en la capilla de la Santísima Trinidad de Santa María de Gracia por el eterno descanso del alma del que fué bendito caballero don José B. Sagués Bionart, de cuya sentida muerte se cumple el quinto aniversario.

Con igual intensidad se ha celebrado una misa en la iglesia de los P. P. Misioneros.

A su viuda doña María Martínez Aloy, hijos y demás familia testimoniamos nuevamente con este motivo nuestro sentimiento.

—Este tarde y seguido de numeroso acompañamiento se ha verificado el entierro del cadáver del señor don Rodolfo Egizio, fallecido esta madrugada.

A sus hijos e hijas polísticas enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

Acto generoso

Nuestro queridísimo amigo don José García María que por su veracidad, honradez, perseverante laboriosidad y exelentes cualidades personales ocupa actualmente el cargo de Gerente de la importante casa «Ruiz Steegre», ha tenido en el presente, como en años anteriores viene haciendo, un noble y generoso rasgo que dice bien a las claras qué altura de sentimientos asila en su corazón.

Personalmente, en a meno la capcha del Santo Hospital de Oriol, en alianza y típica española que un día Rolán y Riquelme y demás beneméritos compañeros establecieron a fines del siglo XVII la pia casa y santa costumbre de recoger el óbolo del pueblo para el sostenimiento de la bendita obra de sus amores, ha recorrido el Sr. García María a pie la ciudad, visitando sus casas y comercios, demandando un donativo para el Santo Hospital, cual nuevo Montañés, cual nuevo Marqués de Compuñubia y tantos y tantos otros ilustres varones que tuvieron a gala acudir a la caridad pública para el sostenimiento del piadoso Asilo, hora de Cartagena.

El hermoso rasgo del Sr. García María se ha visto coronado con el más liosajero éxito, lo que le recorda la cantidad de 5.006,49 ptas.

Satisfecho puede estar de su obra y así cuando el premio de la Alta es el que con creces habrá de recomendarcel, y la íntima satisfacción del que hace el bien por Dios, le de bastarlo, reciba además nuestra más cordial felicitación por su noble rasgo que ejemplar sirva de ejemplo para muchos en favor de nuestro amado Hospital de Caridad.

ESTEBAN SANCHEZ SANCHEZ
CEMENTOS.—MORTAROS.
REFRACTARIOS LLOVET
CARTAGENA (San Antón)

El precio de las patatas

Ltemos en la prensa de Madrid: «Es el Gobierno civil facilitarnos la siguiente nota de la Junta provincial de Subsistencia:»

«Recibo en esta Junta Provincial un oficio de la Alcaldía Provincial de esta Corte que hace ver las difíciles circunstancias por que atraviesa el mercado y la imposibilidad de sostener el precio actual de la patata vieja, después de detener el estudio he resuelto la elevación a «75 céntimos los 2 kilos» para el público.

«Habiendo de este asunto, fijado el el caso a los periodistas que los asentadores del Mercado le prometieron que éste quedará sobradamente abastecido de patatas en un plazo de tres o cuatro días.»

De desear es que estos beneficios lleguen también a Cartagena.

Clinica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Bedate Médico Odontólogo y Alfredo Ibáñez Director del Laboratorio Enfermedades de la Boca y dientes Consultorio de 6 a 7 consulta económica para obreros y sus familias Carmen 55, 1.ª Esquina

La Novena del Santísimo

Una idea plausible

Viene siendo que hace largo tiempo se inspira vehementemente de los Prelados, el que el pueblo congregado en las iglesias ante el santísimo y al reservar a Su Divina Majestad. Así lo recomendaron con gran interés en todas las solemnidades religiosas y así vemos que se viene haciendo en algunas diócesis, constituyendo un acto de gran brillantez el asociarse todos los fieles al homenaje de amor al Divino Sacramento de la Eucaristía.

En Cartagena de Indias, que es la novena de la Virgen o también en Cartagena y al efecto aprovechando la santa novena a la Sagrada Familia que dará principio mañana en la Parroquia de Santa María de Gracia, se repartirán unas hijas conteniendo la letra del Pange Lingua, Canto Ergo y Coro del Himno del Congreso Nacional Eucarístico, con objeto de facilitar el canto de la mayoría de los fieles que no se los sepan de memoria.

De esperar es que nuestro pueblo católico que es tan estuñante del Divino Sacramento del Altar, atenderá las indicaciones de su Arcipreste y mañana noche cantará todos los hogares que a la novena asistan, siendo sus voces como el himno fervoroso que eleva a la majestad del Dios tres veces Santo.

Banco Hipotecario de España

Préstamos a largo plazo (hasta 60 años) sobre fincas rústicas y urbanas al 6 por 100 de interés, con amortización del capital.

Se cancelan los préstamos particulares. Agentes de préstamos para el Banco Hipotecario de España: FRANCISCO RUBIO VERA Marilla del Mar 53 2.ª Teléfono 347

Exaltaciones Izquierdistas

En no pocas capitales de provincia y en casi todos los pueblos de importancia los gobernadores civiles o para ser más exactos los gobernadores civiles militares, han nombrado concejales de significación derechista, o como se dice en la jerga anticlerical, de «odiosa significación reaccionaria». En todos esos casos, estoy por decir que absolutamente en todos, los designados han sido por completo ajenos a la designación, y en un ochenta por ciento de aquellos afortunados a la vez han seguido los ruegos encarecidos y las excusas vehementísimas de los que deseaban que no se echasen sobre los hombros la dura cruz de la concejalia.

Pero las autoridades no lo han atendido, y han hecho bien. Se necesitan en los Ayuntamientos, para que gestionen libre y honradamente sus intereses, personas de facultades equilibradas, de buen sentido, no otia cosa, y de sano corazón; y estas personas de equilibrio mental y de equilibrio moral se hallan, con menos dificultad que en otros lados, en el de la derecha, porque el freno de la Religión que profesa y practica, atenúa las pasiones y las malas inclinaciones que como todos los humanos, han de sentir, y sabido es que no está el peligro en que se sientan y se oigan tales pasiones sino en que se les escuche y se les obedezcan.

Los elementos izquierdistas, que desde el advenimiento del Directorio andan enmascarando sus aficiones, están que parten clavos y que se suben por las paredes, con estos nombramientos de concejales reaccionarios, porque, según aquéllos, lo que España quiere con imponderable vehemencia es que los intereses municipales se ponga en manos de los liberales y demócratas de toda laya y condición, y mejor cuanto más demócratas y liberales sean, porque no hay duda de que los pueblos sólo pueden salvarse y prepararse aplicando en su administración y en su política el sistema que tiene por símbolo acústico el himno de Riego y por prenda suprema de su indumentaria el morrión del miliciano.

Peró el Gobierno los deje decir, hasta parece que los oye, y no los hace caso de lo procedente. Para que en los nidos de hogar hubiera las mismas castas de pájaros que antes, no valia la pena de que el Ejército se sublevara. Liberales y demócratas hasta el tuétano los había en todas partes, llenando los Ayuntamientos, las Diputaciones y las Cortes; y por regla general los señores concejales y parlamentarios honrados se refleaban por la ausencia de mangoneros izquierdistas. Para volver a lo anterior al 13 de Septiembre habría que borrar esta fecha que representa la caída de la poderosa sombra que dominaba en España.

Miguel Palafio.

DENTADURAS SIN PALADAR
COMODIDAD Y PRECISION
Pueden d'oro
DENTADURAS
Desde 100 ptas.
GABINETE DENTAL
MAYOR 43 2.ª

Información de Marina

Solicite la continuación en el servicio el sargento de Infantería de Marina Miguel Ángel Vivas.

—Los músicos de Infantería de Marina asistirán mañana tarde al campo del «Cartagena F. C.»

—Se concede la gratificación de efectividad de 1000 ptas. al comandante de Infantería de Marina don Rafael Barrioloneo y al capitán de ítem don José N. Castro.

—Se concede abono de un quinquenio al maquinista mayor don Francisco B. Soto.

—Se ha concedido la Cruz de San Hermenegildo al coronel de ingenieros navales don Enrique de la Cierva.

—Vista la instancia del Contador de navío don Pedro Portau, con destino de Administrador en las Escuelas de Mar Menor, en súplica de que se le abonen las indemnizaciones y gastos de carruaje a que tiene derecho, se le abona al referido oficial la cantidad de 486 50 ptas.

—Se concede dos meses de licencia por enfermo para O. J. y Cartagena al 2.º contramaestre don Matías P. J. L. L. L.

Información de Guerra

—Ha regresado a esta plaza el Coronel de Estado Mayor don Manuel Nieves Coso, jefe de E. M. de este Gobierno Militar, el cual se hace cargo de su cometido, cesando el Teniente Coronel del mismo cuerpo don Juan Terrier que accidentalmente venia desempeñándolo.

—Mañana fuerzas de la Comandancia de Artillería y del regimiento Sevilla relevarán los destacamentos que cubren en los castillos y monte Roldán.

—El cumplimiento de lo prevenido en el artículo 242 de la vigente ley de reclutamiento, los reclutas del semestre de 1923 pertenecientes al grupo de instrucción y el agregado al mismo, comprendidos dentro del indicado grupo, serán destinados por los respectivos Comandantes Generales a Cuerpo activo, es necesario de hacer su presentación por escrito ante los jefes de las O. J. de recluta.

—El número de reclutas que se destinan a los cuerpos de esta guarnición es:

Al Regimiento Infantería Sevilla, 558; al de Cartagena, 1.100; y a la Comandancia de Artillería, 100.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informamos al público.

Teatro Principal.—Compañía artística y opereta de Luis Calvo. Función para esta noche a las 8. «Don Francisco» en 3 actos.

Teatro Circo.—Compañía de comedias Cobeña O. J. Función para esta noche a las 8. «Mañana sábado «Madrigal» y «Palabras».

JUNTA de protección a la infancia

Número premiado hoy